
 

1 

 

INFORME SOBRE  

ASAMBLEA GENERAL VIRTUAL DE AREPO 
20 de octubre de 2021 

La Asamblea General de AREPO se celebró el 20 de octubre de 10h00 a 12h30 por videoconferencia. La reunión 

tuvo lugar en la plataforma Zoom combinada con Interactio para garantizar la traducción al francés, alemán, griego, 

italiano, portugués y español. 

Se ha registrado un total de 65 participantes, entre los que se encuentran múltiples representantes de una misma 

región miembro, varios representantes de productores y miembros del Consejo Científico de AREPO.  

PARTE ESTATUTARIA 

El Secretario General, Sr. Laurent Gomez, ha introducido la reunión presentando el orden del día. Agradece al 

equipo de AREPO el duro trabajo de los últimos meses, y a continuación explica el primer punto del orden del día 

sometido a la votación de la Asamblea General.  

Informe de la Presidenta saliente sobre las actividades realizadas y memorándum para el próximo 

mandato 

La Presidenta saliente, la Sra. Eirini Choudetsanaki, ha agradecido a la Asamblea la confianza y el apoyo expresado a 

lo largo del mandato de la Región de Creta, recordando que los resultados alcanzados por AREPO han sido posibles 

gracias a la cooperación de sus Regiones socias. Además, agradeció a todo el equipo de AREPO y a su colaborador, el 

Sr. Piteris Charalampos Nikolaos, por su trabajo y apoyo.  

Presentó los principales resultados logrados por AREPO durante el mandato de la Región de Creta (octubre de 2017 

- octubre de 2021), centrándose en las siguientes cuestiones (véase el informe de actividades para más detalles): 

• Miembros: AREPO aumentó el número de sus regiones miembros y, a través de la Región de Creta, 

desarrolló contactos y relaciones para ampliar la membresía de AREPO a Chipre. 

• Política Agrícola Común: La PAC ha sido una de las prioridades de AREPO, centrándose en el fortalecimiento 

de la posición de las IG en el desarrollo rural y en el papel de las autoridades regionales en la gobernanza 

de la futura PAC. AREPO desarrolló una estrategia común con oriGIn EU para presentar propuestas de 

enmienda. La combinación de la experiencia de OriGIn en materia de derechos de propiedad intelectual 

con la experiencia de AREPO en materia de desarrollo rural ha sido realmente eficaz y la mayoría de los 

objetivos alcanzados a través de la estrategia común AREPO-oriGIn se mantienen dentro del texto final 

acordado durante las negociaciones interinstitucionales.  

• De la granja a la mesa: El enfoque de AREPO insiste en señalar que las IG ya contribuyen a la sostenibilidad 

del sistema agroalimentario. AREPO ha trabajado en: 

o Etiquetado nutricional, celebrando varios momentos de intercambio y consulta con sus 

miembros para consolidar su posición; 

o La revisión de la política de promoción de la UE, instando a que se dedique un presupuesto 

considerable a la promoción de los regímenes de calidad de la UE y a que se mantenga la actual 

lista de productos subvencionables; 

o La agricultura ecológica. 

En los próximos años, AREPO también trabajará en el marco del etiquetado de alimentos sostenibles, que 

debería cubrir los aspectos nutricionales, climáticos, medioambientales y sociales de los productos 

alimentarios.  

• Política de calidad: AREPO trabajó estrechamente con sus regiones y productores para desarrollar una 
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posición común en relación con la revisión del Reglamento de la UE 1151/2012 sobre los sistemas de 

calidad de la UE. Nos centramos en cómo fortalecer el sistema de IG de la UE, cómo empoderar a los 

grupos de productores, pero también en la sostenibilidad. La revisión de los regímenes de calidad de la UE 

será la prioridad de los próximos meses, ya que se publicará una propuesta legislativa a finales de este año.  

• Política comercial: AREPO supervisó los acuerdos comerciales de la UE con terceros países y contribuyó 

también a la revisión de la política comercial y de inversiones de la UE. Además, hemos seguido con 

especial interés el Brexit y sus consecuencias para las IG de la UE, pero también la tensión comercial entre 

la UE y los EE.UU., adoptando una posición contra los aranceles estadounidenses que afectan a varias 

indicaciones geográficas de la UE y proponiendo acciones para compensar el efecto de los derechos. 

• Indicaciones geográficas no agrícolas: Desde que la CE se abrió a la posibilidad de crear un sistema de 

protección a nivel de la UE para las IG no agrícolas, AREPO comenzó a cooperar con la Asociación Francesa 

de Indicaciones Geográficas Industriales y Artesanales (AFIGIA), ayudando a establecer una estrategia de 

lobby a nivel de la UE, con el fin de presentar las demandas del sector pidiendo un reconocimiento a nivel 

de la UE. AREPO presentó su contribución a la consulta pública.  

La Sra. Choudetsanaki ha recordado también el método de trabajo adoptado por AREPO para elaborar sus 

posiciones (la consulta interna de sus miembros y del Consejo Científico, las reuniones técnicas y la redacción de 

documentos de trabajo), que ha permitido a AREPO contribuir eficazmente a un gran número de consultas públicas 

abiertas por la Comisión Europea.  

También ha recordado la importancia de fomentar la relación con el Consejo Científico de AREPO, consolidando su 

nueva estructura y ampliando su cobertura geográfica, y con otros socios y organizaciones amigas que apoyan y 

defienden la producción de calidad. 

Tras congratularse de la motivación de la región candidata a la próxima Presidencia, presentó algunas propuestas de 

acciones y prioridades políticas a tener en cuenta por la futura Presidencia:  

• Aumentar el número de miembros de AREPO y la participación de las regiones miembros mediante la 

organización de reuniones dedicadas a políticas específicas de la UE y reuniones técnicas; 

• Seguir colaborando estrechamente con las instituciones europeas;  

• La revisión de la política de calidad de la UE para garantizar un fortalecimiento real del sistema de IG de la 

UE;  

• Supervisar el último paso del procedimiento que lleva a la nueva PAC después de 2023, así como cada 

nuevo desarrollo dentro de la estrategia "de la granja a la mesa";  

• Seguir trabajando en el etiquetado nutricional de la parte delantera del envase, para garantizar la exención 

de las DOP/IGP de la UE; 

• Supervisar la revisión de la política de promoción de la UE y también apoyar la creación de una protección 

de las IG no agrícolas en toda la UE;  

• Seguir explorando nuevos temas de investigación sobre las IG para los estudios de AREPO; 

• Centrarse en la investigación y la innovación, ampliando la participación de AREPO en los proyectos de 

Horizonte Europa.  

• Reforzar la cooperación con el Consejo Científico de AREPO, aumentando la ocasión de intercambio entre 

el Consejo Científico y el resto de los miembros de AREPO y explorando cómo involucrar al Consejo 

Científico en la actividad relacionada con el etiquetado nutricional y las IG; 

• Seguir reforzando la participación de los representantes de los productores en las actividades de AREPO y 

la cooperación entre el colegio de regiones y el colegio de productores.  

El informe ha sido aprobado por unanimidad con 34 votos a favor.  
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Presentación del estado de las cuentas financieras para 2021 y del presupuesto provisional revisado 

para 2021  

El Secretario General presentó el estado de las cuentas al 20 de octubre de 2021 y el presupuesto provisional para 

2021 afinado en consecuencia. La situación financiera de AREPO es buena ya que la mayoría de las actividades se 

han realizado en línea. Esto significa que la Asociación redujo fuertemente los gastos de viajes o de organización de 

reuniones. Las principales voces de gasto en 2021 han sido la interpretación (casi 24 000 euros) y los gastos de 

personal (74 000 euros). 

En cuanto a los gastos relacionados con el personal de AREPO, el Sr. Gómez anunció a la Asamblea General la 

propuesta de mantener a la responsable de política Francesca Alampi con un contrato permanente.  

El Secretario General también ha recordado el acuerdo con la región de Emilia-Romaña para la oficina de AREPO en 

Bruselas. En efecto, la región de Emilia-Romaña pone a disposición de los locales de Bruselas un acuerdo de 

ocupación gratuita. Además, el acuerdo con la región de Nouvelle-Aquitaine pone a disposición el tiempo del 

Secretario General de forma gratuita. 

En 2021 AREPO recibió 29 cuotas de socios y la trigésima pendiente a la fecha de la Asamblea General, lo que 

significa que por segunda vez consecutiva AREPO recibió un récord de cuotas de socios desde su creación en 2004.  

Otras fuentes de ingresos son los proyectos de la UE. Del proyecto europeo MOVING, iniciado en septiembre de 

2020, recibimos un primer pago de 41 400 euros en 2020, que se ha asignado al ejercicio de 2021.  

Por lo tanto, el ejercicio 2021 arrojará un resultado positivo a pesar de un muy probable desequilibrio entre los 

ingresos reales (148 700) y los gastos reales (163 200). Sin embargo, esto se compensará con el pago de MOVING 

recibido en 2020.  

Por último, el capital disponible de la Asociación será sin duda superior a 250.000 euros. 

El Tesorero, Sr. Joan Godia Tresanchez, confirmó la situación positiva de las cuentas financieras de AREPO.  

Votación sobre el mantenimiento de la contribución en 4.500 

En consecuencia, de acuerdo con la posibilidad que ofrece el estatuto, se ha propuesto votar el mantenimiento de la 

cuota de socio en 4.500 euros.  

Las cuentas han sido aprobadas con 34 votos a favor y 1 abstención. 

Los miembros recibieron un resumen sobre el estado de las cuentas de AREPO preparado por el Secretario General. 

Haga clic aquí para leer el documento sobre las cuentas de AREPO.  

Renovación del Consejo Ejecutivo de AREPO 

El Secretario General recuerda que se pide a la Asamblea General que exprese su voto sobre los candidatos 

presentados, uno para cada uno de los tres puestos disponibles en el Consejo Ejecutivo:  

• Presidencia: Begoña García Bernal, Consejera de Agricultura, Desarrollo Rural, Población y Territorio de 

Extremadura.  

• Vicepresidencia: Nicola Bertinelli, Presidente del Consorcio del Formaggio Parmigiano Reggiano 

• Tesorera: Patricia Picard, Consejal Regional de Auvergne-Rhône-Alpes 

Antes de la votación de la Asamblea General, los candidatos se presentaron a sí mismos y a sus prioridades.  

Presidencia 

Sra. Begoña García Bernal presentó en primer lugar a la Asamblea General a Sr. Antonio Cabezas García, Director 

General de Agricultura y Ganadería, y a Sra. Julia Martín Cerrato, Jefa del Servicio de Calidad Agraria y Alimentaria y 
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reconoció la labor realizada por la Delegación ante la UE de la Junta de Extremadura en Bruselas. La candidata a la 

Presidencia se presentó a sí misma y a su experiencia, recordando también que Extremadura es miembro de AREPO 

desde 2014 y que cuenta con 13 DOPs e IGPs de la UE, con otras tres DOPs/IGPs actualmente en evaluación para su 

registro por parte de la Comisión Europea.  

La Asamblea General aprobó la candidatura de Begoña García Bernal como nueva Presidenta de AREPO con 33 

votos a favor y 2 abstenciones.  

Tras la elección, el Secretario General felicitó a la nueva Presidenta electa e invitó a la Presidenta entrante y a la 

saliente a Bruselas con el fin de organizar una reunión para asegurar una transición del Consejo Ejecutivo presencial 

y no sólo virtual. 

En su discurso inaugural agradeció a todos los miembros de AREPO la confianza en la región extremeña y el apoyo a 

la elección como nueva presidenta de AREPO. Destacó que las DOPs e IGPs son herramientas clave para afrontar los 

retos demográficos, ya que suelen desarrollarse en zonas rurales y municipios amenazados por el riesgo de 

despoblación, contribuyendo a ofrecer a los jóvenes y a las mujeres un futuro basado en el desarrollo económico y 

social. Además, presentó las prioridades políticas para su mandato de Presidencia:  

• la revisión del sistema de IG de la UE;  

• los retos futuros relacionados con la estrategia "de la granja a la mesa", en particular cómo liberar el 

potencial de las IG de la UE para contribuir a la sostenibilidad y la cuestión del etiquetado nutricional en la 

parte delantera del envase;  

• la revisión de la política de promoción de la UE;  

• la protección de los productos con DOP e IGP en los acuerdos comerciales de la UE;  

• el apoyo a la creación de una protección a escala de la UE para las IG no agrícolas.  

Vicepresidencia 

El Sr. Nicola Bertinelli, Presidente del Consorcio del Formaggio Parmigiano Reggiano y actual Vicepresidente de 

AREPO fue el candidato sometido a la votación de la Asamblea General. En esta ocasión ha sido representado por el 

Sr. Guglielmo Garagnani, Vicepresidente del Consorcio del Formaggio Parmigiano Reggiano.  

El Sr. Garagnani expresó el honor del Consorcio de tener la posibilidad de presentar su candidatura como 

Vicepresidente de la Asociación por segunda vez. También recordó que la pandemia puso límites al ejercicio de su 

mandato, pero que un segundo mandato podría ser la oportunidad de desempeñarse mejor con una experiencia 

mucho mayor dentro de AREPO y una mejor coordinación entre los consorcios. 

La Asamblea General aprobó la candidatura del Sr. Nicola Bertinelli como Vicepresidente de AREPO con 31 votos a 

favor, 1 en contra y 2 abstenciones.  

Tesorero 

La Sra. Patricia Picard, se presentó como candidata en representación de la región francesa de 

Auvergne-Rhône-Alpes como nueva tesorera de AREPO. La Sra. Picard participa desde hace tiempo en los trabajos 

de AREPO, primero representando a los productores en el seno de la Chambre régionale d'Agriculture y ahora 

asumirá el papel de tesorera tras haber sido elegida consejal regional de Auvergne-Rhône-Alpes en julio.  

Expresó su voluntad y compromiso de trabajar en el seno de AREPO en varios temas de actualidad, como el 

etiquetado nutricional, la revisión de la política de promoción y una comunicación adecuada sobre la contribución 

de las IG al desarrollo rural y la sostenibilidad.    

La Asamblea General aprobó la candidatura de la Sra. Patricia Picard como Tesorera de AREPO con 35 votos a favor 

y 2 abstenciones.  
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PARTE TEMÁTICA 

Actualización sobre las principales prioridades políticas de AREPO y las actividades realizadas en 2021 

La responsable de políticas de AREPO, Francesca Alampi, presentó una actualización de dos de las principales 

prioridades políticas seguidas por la Asociación: una actualización del resultado de los diálogos tripartitos sobre la 

próxima PAC y una visión general de la próxima reforma del sistema de IG de la UE. (Lea lapresentación en 

PowerPointpara más detalles).  

En el siguiente debate, centrado en la revisión del sistema de IG de la UE, el profesor Giovanni Belletti, coordinador 

del Comité Científico de AREPO, planteó su preocupación por la posible externalización de las competencias en 

materia de solicitud, modificación y cancelación de IG de la DG Agri a la EUIPO. En los países de la UE donde la fase 

nacional ya está gestionada principalmente por organismos más centrados en los DPI, los beneficios de las IG son 

menos evidentes porque las IG están desconectadas de las estrategias de desarrollo rural de estos países.  

Actualización y presentación del estado de los trabajos del Consejo Científico y su composición, Prof. 

Giovanni Belletti, Coordinador del Comité Científico de AREPO 

Felicitó a los nuevos miembros de la Junta Directiva y trajo los saludos de los miembros históricos del Comité 

Científico de AREPO: Claire Cerdan, CIRAD (FR); Denis Sautier, CIRAD (FR); Francois Casabianca, INRA Corse (FR); 

Philippe Mongondry, ESA d'Anger / Master Food Identity (FR); Olivier Beucherie, ESA d'Anger / Master Food Identity 

(FR); Filippo Arfini, Universidad de Parma (IT).  

Destacó la importancia de incluir el mundo de la investigación y la educación dentro de AREPO, dada la gran 

complejidad del escenario al que nos enfrentamos, con nuevos retos por delante como la nutrición y la 

sostenibilidad, que inevitablemente requerirán nuevas habilidades y conocimientos.  

Estas razones están en la base de la creación del Consejo Científico de AREPO. Los miembros del Consejo Científico 

se reunieron por primera vez en línea a mediados de marzo de 2021. Incluye 26 profesores e investigadores de 6 

países y 24 instituciones diferentes (universidades pero también centros de investigación). 

El Comité Científico actúa como órgano de coordinación y dirección dentro del Consejo Científico y mantiene 

relaciones con la Presidencia y la Secretaría de AREPO.  

El Prof. Belletti, ha comentado los principales objetivos de la actividad del Consejo Científico: 

• Investigar y desarrollar acciones comunes en el ámbito de la educación y la formación; 

• Ayudar a AREPO a desarrollar posiciones comunes mediante el análisis científico; 

• Definir conjuntamente las cuestiones y necesidades de investigación, e informar de ellas a las instituciones 

de la UE;  

• Reforzar las políticas de investigación e innovación de la UE para mejorar el apoyo a las IG, pero también a 

los sistemas alimentarios locales;  

• Trabajar para aumentar la financiación de la UE asignada a las iniciativas de formación en materia de IG. 

Además, presentó el método de trabajo acordado:  

• reuniones periódicas entre el Consejo Científico y los miembros de AREPO; 

• difusión de los estudios e investigaciones publicados por los miembros del Consejo Científico entre los 

miembros de AREPO; 

• Consultas frecuentes entre el Consejo Científico y AREPO para apoyar la posición de la red en temas 

prioritarios.  

Para concluir su presentación, expuso las actividades de los próximos meses:  
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• Reuniones sobre la revisión de la política de calidad de la UE; 

• Seminarios para presentar e intercambiar con las regiones y los productores de AREPO los resultados de las 

investigaciones de los miembros del Consejo Científico sobre temas específicos (por ejemplo, el etiquetado 

nutricional);  

• Con motivo de la Conferencia Internacional FAO-CIRAD sobre Indicaciones Geográficas "Perspectivas 

mundiales sobre las indicaciones geográficas", la organización de una sesión sobre las IG y el papel de las 

regiones; 

• Seguir ampliando el Consejo Científico para incluir a investigadores de otras regiones miembros de AREPO 

que aún no están cubiertas. 

Haga clic aquí para leer la presentación.  

En el siguiente debate se preguntó si AREPO tenía previsto o ya había trabajado en el tema de la falsificación de las 

IG y la protección de las mismas. El Consejo Científico no ha trabajado todavía en el tema. Sin embargo, AREPO ha 

tratado el tema dentro del proyecto de la UE AGROSMARTglobal. AREPO está trabajando junto con 3 abogados de 

Francia, España y Portugal sobre la protección de las IG en Internet para elaborar una guía práctica para los 

operadores agroalimentarios del área de Sudoe contra la usurpación y el abuso de la reputación.  

Conclusiones 

El Secretario General agradeció todos los intérpretes y los que han trabajado para el buen funcionamiento de la 

Asamblea, especialmente a la oficina de AREPO en Bruselas, antes de pasar la palabra a la recién elegida Presidenta 

para las conclusiones.  

La Presidenta agradeció a todos los miembros de AREPO la confianza depositada en la Región de Extremadura, 

demostrada con su elección como Presidenta de AREPO. 

Asimismo, ha reconocido la importancia del trabajo previsto con el Consejo Científico y ha manifestado su intención 

de seguir profundizando en la relación entre las regiones y los productores de AREPO y el Consejo Científico.  

Teniendo en cuenta los retos que se avecinan, prometió un serio compromiso para completar todas las actividades 

previstas para los próximos años, dando prioridad a la revisión de la política de calidad de la UE y al seguimiento de 

la estrategia "de la granja a la mesa", así como a la cuestión del etiquetado nutricional en la parte delantera del 

envase. Sobre este último tema, la Presidenta recordó e invitó a todos a la conferencia pública en línea sobre las IG y 

el etiquetado nutricional organizada el 27 de octubre de 2021.    
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